

## Pour la réussite de tous les élèves de Guadeloupe!

Nous SNES-FSU Guadeloupe demandons le classement de l'ensemble de l'académie en Éducation prioritaire renforcée. Etant donnée la situation socio-économique de l'académie et de la réalité des difficultés des élèves : 32 %

des 16-25 ans ont des difficultés de lecture ! (source : Préfecture de Guadeloupe, *CP Lecture Grande cause nationale*, 7 mars 2022), la réponse ne peut se limiter au « quart d'heure de lecture » une opération médiatique sans lien avec la réalité des établissements.

Le classement en éducation prioritaire doit réduire le nombre d'élèves à 20 par division en collège et 25 par division en lycée pour compenser le différentiel socio-économique avec les autres territoires de notre pays.

Nous SNES-FSU Guadeloupe dénonçons avec fermeté les coupes budgétaires du Rectorat qui depuis 5 ans fait le choix d'aller au-delà des demandes ministérielles en ce qui concerne les suppressions de postes d'enseignant.e.s. Prétextant une baisse démographique le rectorat de Guadeloupe supprime des postes pourtant essentiels dans le contexte socio-économique de notre académie.

La réforme du lycée avec les spécialités et parcoursup contribue à réduire toujours plus l'égalité des chances, déstructure les établissements, dégrade les conditions de travail et d'apprentissage, isole les élèves et met en concurrence les disciplines. **Nous SNES-FSU Guadeloupe demandons le retrait de** cette réforme ultralibérale qui a pour but de réduire les moyens et de trier toujours plus les élèves

Nous SNES-FSU Guadeloupe dénonçons la politique du Rectorat concernant les contractuels, en effet l'académie a profité de la crise covid pour interrompre leurs contrats en augmentant la précarité de leur situation.

Nous SNES-FSU Guadeloupe demandons la création en urgence de postes d'Assistant.e.s d'Éducation et d'AESH pour répondre aux besoins criants des EPLE.

L'inclusion des élèves en situation de handicap doit se faire avec des moyens conséquents. **Les PIAL qui ont forcé « la mutualisation des AESH »** ont surtout permis de réduire l'accompagnement des élèves et de rendre le travail de suivi des élèves par les AESH totalement impossible.

Nous SNES-FSU Guadeloupe rappelons la nécessité d'améliorer les conditions d'accueil et de scolarité de l'ensemble des élèves. Lutter contre l'échec scolaire, c'est aussi donner aux élèves des conditions de travail décentes. Nous rappelons que les conditions de travail deviennent pénibles à partir de 26° et peuvent devenir dangereuses à partir de 30°! Nous SNES-FSU Guadeloupe demandons que l'ensemble des salles de classes de l'archipel soient dotées de ventilateurs ou de climatisation!

La Guadeloupe se trouvant en zone sismique et cyclonique, nous SNES-FSU Guadeloupe demandons que tous les établissements soient mis aux normes afin de garantir la sécurité des élèves et des personnels.les. Nous, SNES-FSU Guadeloupe, demandons la réhabilitation et un entretien régulier adaptés aux conditions climatiques. Le bâti scolaire étant trop souvent dégradé voire insalubre.

Nous demandons que des salles soient prévues pour accueillir les élèves qui n'ont pas cours, pour qu'ils ou elles n'attendent pas dans la cour, ou pire sur les trottoirs durant les heures méridiennes.

Nous, SNES-FSU Guadeloupe, dénonçons l'inconséquence des collectivités qui ne mettent pas en place de système de restauration scolaire décent alors que le surpoids et l'obésité explosent. Les journées (en particulier les matinées) étant particulièrement longues, **nous, SNES-FSU Guadeloupe, exigeons la création de cantines scolaires** dans tous les EPLE avec fabrication de nourriture sur site, dans le cadre de circuits courts, avec des menus équilibrés conçus sous l'égide d'une réelle politique d'éducation à la nutrition et de prévention de l'obésité.

Nous SNES-FSU, demandons qu'une vraie réflexion soit menée au niveau rectoral sur les problèmes des horaires et du temps de travail et de l'organisation du transport des élèves.

Nous SNES-FSU Guadeloupe, dénonçons les établissements scolaires démesurés, en particulier les collèges, dont les effectifs ne devraient pas dépasser 500 élèves.

Nous demandons la construction en urgence des collèges qui manquent aujourd'hui, en particulier à Baie-Mahault, Gosier et Petit-Bourg.

Nous, SNES-FSU Guadeloupe, demandons que les enseignant.e.s aient à disposition dans chaque salle de classe un accès Internet haut débit, du matériel informatique nécessaire pour pouvoir assurer la réussite de ses élèves (ordinateur, vidéoprojecteur, TNI...).

Nous, SNES-FSU Guadeloupe demandons un plan d'urgence pour Saint-Martin. Face à la collectivité défaillante et aux promesses non tenues de l'État, la situation est catastrophique pour les élèves, les enseignant.e.s et la population saint-martinoise. Le SNES-FSU Guadeloupe exige la reconstruction des deux collèges disparus depuis le cyclone Irma (2017) soit la moitié des collèges de la collectivité de Saint-Martin!!!

**Nous, SNES-FSU Guadeloupe,** souhaitons que Saint-Martin bénéficie, au même titre que le reste de l'académie du statut d'éducation prioritaire, avec une prise en compte des spécificités socioculturelles du territoire.

Enfin, en cette année d'élections présidentielle et législatives, nous, SNES-FSU Guadeloupe exprimons notre inquiétude face à la montée du nationalisme et des idées nauséabondes d'extrême droite mais aussi des politiques ultra-libérales proposées depuis 5 ans. Nous rappelons notre attachement aux valeurs et principes de la République française définis dans la Constitution de 1958 et dans son Préambule : *Une république indivisible*, *laïque*, *démocratique et sociale*.

L'Education sera un enjeu crucial du prochain quinquennat, sans une forte mobilisation notre métier risque d'être cruellement dénaturé dans 5 ans avec des conséquences graves pour les élèves et leur avenir. Nous appelons donc l'ensemble de la profession à se mobiliser dès le premier tour de l'élection présidentielle pour les candidat.e.s portant les idées de progrès social, d'éducation, de démocratie, de défense de l'environnement et d'Egalité.

Pour ne pas avoir à subir au deuxième tour un choix entre ultra-libéralisme et nationalisme, entre individualisme et repli sur soi, nous SNES-FSU Guadeloupe appelons à une participation massive dès le premier tour !